

Rottenburger Erklärung für Ehe und Familie

Als Bürgerinnen und Bürger Europas setzen wir uns für eine solidarische, zukunftsfähige Gesellschaft ein. Miteinander sagen wir Ja zu Ehe und Familie. Wir wissen um die Schönheit und Kraft dieser Primärgemeinschaft, sowie um ihre Verletzlichkeit und Nöte.

1. Wir sind überzeugt, dass Ehe und Familie den stabilen und schöpferischen Kern gesellschaftlichen Lebens bilden. Sie formen die Menschlichkeit der eigenen und der kommenden Generation, sichern die Sozialsysteme und sind die Grundlage der europäischen Staaten und Kulturen.
2. Wir sind überzeugt, dass Kinder verlässliche Ehe- und Familienbeziehungen als wichtigstes Startkapital ins Leben brauchen. Vater und Mutter sind dafür verantwortlich und ihre Arbeit in der Familie ist auf gesellschaftliche Akzeptanz angewiesen, wie andere Berufe auch.
3. Wir sind überzeugt, dass Kinder und Jugendliche in der Familie emotionale und kognitive Kompetenzen erlangen, sowie ethische und religiöse Orientierung ausbilden. Sie reifen so zu mündigen und verantwortungsbereiten Bürgern heran. Sie lernen beziehungs-fähiges und kommunikatives Verhalten. Sie erleben und achten die Verschiedenheit der Geschlechter, ihre gemeinsame Würde und einen konstruktiven Umgang miteinander.
4. Wir sind überzeugt, dass die Familie der Ort der Wertschätzung des Menschen in jedem Lebensalter ist. Der schwache, der kranke, der alte und der Mensch mit Behinderung kann in der Familie beheimatet bleiben. Familie stärkt das Band der Generationen zur gegenseitigen Fürsorge. Familie heißt, dass es keine Solidarität ohne Freiheit und keine Freiheit ohne Verantwortung gibt.
5. Wir sind überzeugt, dass Familien in Wirtschaft und Gesellschaft familiengerechte Bedingungen brauchen, die das Eigenrecht der Familie achten. Das Einkommen muss ausreichend sein, damit Familie gegründet und menschenwürdig gelebt werden kann.
6. Wir sind überzeugt, dass bei Entscheidungen in Politik und Gesetzgebung immer zu prüfen ist, ob sie das Wohlergehen von Ehe und Familie fördern. Dafür erheben Familien in der Öffentlichkeit ihre Stimme.

Wir gehen davon aus, dass alle europäischen Staaten zu ihrem gesellschaftlichen Nutzen die Voraussetzungen dafür schaffen, Ehe und Familie nachhaltig zu fördern.

Mit meiner Unterschrift unterstütze ich das JA zu Ehe und Familie.